

八千代南小学校・八千代北小学校・八千代西小学校 統合準備委員会だより 第4号

平成27年7月発行
編集・発行
八千代区小学校統合準備委員会

第4回統合準備委員会を開催しました！

八千代区小学校統合準備委員会では、円滑な統合に向けての準備を進めています。

5月19日（火）午後7時30分よりハ千代プラザ（大ホール）において、第4回統合準備委員会を開催しました。今回の統合準備委員会で報告・承認されたことを、地域の皆さんや保護者の皆さんにお知らせします。



第8回 3月11日（水）午後7時30分～
第9回 4月22日（水）午後7時30分～

八千代小学校の校章が決定

校章のデザインを全国公募したところ、町内外から56点の応募がありました。ハ千代区内の児童・保護者・教職員へのアンケートを参考に、ハ千代区小学校統合準備委員会で審査を行い、神奈川県横須賀市のグラフィックデザイナー奥野和夫さんの作品に決定しました。



※単色で表現した場合のイメージです

【選定理由】

- ・ハ千代地域を象徴する「キジ」「ささゆり」「澄み渡る青空」の三要素が融合して、ハ千代の「や」の字を形成する洗練されたデザイン。
- ・左右対称でない独創的なデザイン。
- ・大空に飛び立つがごとく、未来に向けて、希望をもち前進している子どもたちの様子が、新しく開校するハ千代小学校の校章としてふさわしい。

八千代小学校の校歌が決定

校歌の歌詞を全国公募したところ、町内外から63点の応募がありました。ハ千代区小学校統合準備委員会で審査を行い、東京都世田谷区の作詞家保岡直樹さんの作品に決定しました。作曲は、ハ千代区大和出身のピアニスト尾崎克典さんに依頼しており、秋頃に完成する予定です。

1 おひさまいっぱい 緑をてらし	2 花咲くササユリ よりそい合って	3 光をつかんで 伸びゆくヒノキ
きょうも希望の 朝を呼ぶ	清くやさしく かおる町	鳥もさえずる すこやかに
明るいあいさつ はずむ風	敬う精神を 受けついで	未来の大空 かける虹
みんな元気だ なかよしだ	心と知識 みがこうよ	むすぶ友情 いつまでも
笑顔ひろがる ハ千代小学校	いのち輝く ハ千代小学校	夢が羽ばたく ハ千代小学校

【選定理由】

- ・地域を象徴する「ささゆり」「ひのき」を織り込みながら、子どもたちの夢、希望、友情、飛躍をさわやかに描いている。
- ・敬老の精神を受け継ぐ町として、守り続けたい郷土の誇りをはぐくむ精神（おしえ）が歌われている。

小学校のメモリアル映像の制作について

百三十余年もの歴史に幕を閉じる小学校を惜しみ、3小学校ごとに「閉校メモリアルDVD(映像)」を制作します。子どもたちが元気に歌う校歌や思い出の校舎、伝統ある行事などを映像として記録し、これまで脈々と受け継がれてきた3小学校の歴史と伝統を次代へと大切につないでいきます。

卒業記念制作の取扱いについて

各小学校の校内には、卒業生が残してくれたさまざまな卒業記念制作があります。一例を挙げますと、石彫のモニュメントや校歌の額、ステンドグラス、看板、記念樹などです。現ハ千代南小学校の校舎を活用（この夏に改修）し、新しい小学校を開校するにあたり、卒業記念制作については、次のとおり考えています。

- 3小学校の卒業記念制作は、統合小学校において「写真データ」と「映像データ」で保存する。
- 3小学校の歴史を展示するコーナーを統合小学校のロビー（1階）に整備し、3校の校旗などを展示する。
- 学校に保存されている卒業記念制作は、希望があれば卒業生に返還することを基本に考え、充分な周知期間と保存期間をとった後に、受取希望がなかった卒業記念制作については処分する。ただし、校歌や校章など学校の歴史的なものを卒業記念として制作した作品については、地域の公民館などで保管する方向で調整する。

具体的には…

ハ千代南小学校の卒業記念制作
統合前の小学校への思いが込められた作品
であり、「新しい小学校」としてスタートするということから原則として取り外す。ただし、取り外すことが困難なもの、取り外すことなどが既存の施設に影響を与えるような場合は、個々に調整を行うこととする。平成27年度の校舎改修時に取り外し、一時、別の場所で保管する。希望者への返還・移管等は、学校閉校後とする。

ハ千代北小学校・ハ千代西小学校の卒業記念制作
統合前の小学校への思いが込められた作品
であり、移設が困難または取り外す費用がかかるものは、跡地活用が決まるまでの期間は、原則として現状のまま各小学校で保管する。ただし、移設や取り外しに費用がかからない作品等については、ハ千代南小学校の卒業記念制作と同じ時期に希望者へ返還・移管することとする。

今後、校歌（作曲）などについて検討を進めています

～ご質問やご意見をお寄せください！！～

ハ千代区小学校統合についての疑問、ご意見やお問い合わせなどを受け付けています。

ハ千代区小学校統合準備委員会事務局

多可町教育委員会 学校教育課 まで TEL 32-2385

ホームページからも質問できます！ <http://takacho.tokyo.r-cms.jp/kyoiku/>

なお、お寄せいただいたご質問やご意見等の内容によって、回答までに時間を要する場合がありますので、あらかじめご了承ください。



第 9回	2月 16日 (月) 午後7時30分～
第 10回	4月 28日 (火) 午後7時30分～
第 11回	6月 3日 (水) 午後7時30分～
第 12回	6月 12日 (金) 第1回通学訓練

～子どもたちの安全な通学を目指して～ 第1回通学訓練を実施

6月12日（金）、統合に伴いバス通学となる児童を対象に「バス通学訓練」を実施しました。統合時を想定して、児童はそれぞれ地域のバス停から路線バスに乗車し、八千代南小学校前で下車しました。当日は、教員によるバスの乗降指導に加え、両駐在所の警察官や地域の見守り隊、保護者の協力のもと、バス停（待機場所）やバス停までの徒歩区間における安全点検などを行いました。今回の通学訓練の結果を踏まえて、安全な通学に向けて引き続き協議を行っていきます。

～大屋線の状況～

統合時の児童数は「74人」を想定しています。安全を確保するため、登校時（朝）は2便に分けて通学します。大屋から横屋までの児童は「路線バス（大型・増便）」で登校し、下村から赤坂の児童は「コミバス（のぎく）」を一部路線変更して登校に利用する予定です。帰りは、全児童ともに既設の路線バスで下校します。なお、一斉下校で1～6年生まで一度にそろって下校する場合等は、路線バス2台を利用します。



～大和線の状況～

統合時の児童数は「44人」を想定しています。登校時は「路線バス」（中型・増便）1台を利用する予定です。下校時は、既設の路線バス（小型・大和～アスティアかさい）を活用しながら、必要に応じて、路線バス（中型）を増便する予定です。



通学路の安全対策について

各小学校、PTAで通学路の危険箇所を調査しています。バス通学となる地域については、バス停までの危険な箇所を抽出します。また、徒歩通学の地域については、学校までの通学路の危険箇所を抽出しています。

今後、教育委員会、生活安全課（交通安全担当）、建設課（道路担当）等で現地調査を行い、子どもたちの安全対策について協議します。

また、今年度に実施するバス通学訓練の結果等も考慮しながら、子どもたちがバス通学になれるまでの期間（例；最初の1～2週間）は、教員や保護者など大人によるバス添乗を計画します。

今後、通学に利用するバス停などについて検討を進めています



第 10回	2月 16日 (月) 午後7時30分～
第 11回	3月 3日 (火) 午後7時30分～
第 12回	4月 23日 (木) 午後7時30分～
第 13回	5月 26日 (火) 午後7時30分～
第 14回	6月 29日 (月) 午後7時30分～

PTA役員（正・副会長）の選出について

統合小学校（平成29年度以降）の正・副会長の選出にあたっては、過去の3小学校・キッズランドやちよ・八千代中学校の正・副会長経験者、並びに当該年度の正副会長の配偶者を除いて選出します。

PTA会計について

教育の振興並びにPTAの活性化を図ることを目的に、各集落よりPTAに対し「1戸あたり400円」の助成金をいただくことになりました。集落からいただきました助成金につきましては、地域の皆様のご意向に沿って、大切に活用させていただきます。本当にありがとうございます。

PTA規約について

各集落の区長様（15名）には、統合小学校の「参与」に就任いただきます。合わせて、八千代区区長会長様には、「会計監査委員」に就任いただくことになります。今後ともご指導いただきますようよろしくお願いします。

今後、通学部会との合同会議やPTA連絡会（H27年度各小学校の正副会長等との合同会議）を開催しながら検討を進めています



第 5回	4月 9日 (木) 午前9時00分～
*随時、部会ごとに会議を行っています。	

閉校記念事業実行委員会の設立について

諸先輩方、そして地域・保護者の皆様に支えられ、これまで教育活動をすすめることができたことに感謝し、閉校となる最後の1年を地域一丸となって思い出に残るものとするため、「閉校記念事業実行委員会」を設立しました。

実行委員会は、PTA会長・副会長、校区の区長、婦人会支部長・副支部長、消防分団長、有識者、校長・教頭等で組織し、閉校記念式典、閉校記念行事、閉校記念誌、その他目的達成に必要な事業について協議を進めています。

歴史深い各小学校の閉校にあたり、小学校ごとに閉校記念行事を計画しています。詳細については、決定次第お知らせしますので、ぜひご参加ください。

学校設備、図書・備品等について

夏休みなどを活用しながら、統合小学校への引っ越しに向けて準備を進めています。新しい小学校で活用しない備品などは、町内の他の学校等で有効に活用します。

引き続き、魅力ある新しい学校づくりに向けて検討を進めています